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１．所管からの報告事項について  

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。 

（１）道営住宅の次期指定管理者の決定について 

（２）一般国道12号滝川市江部乙事故対策事業について 

（３）滝川市バリアフリー基本構想特定事業計画 

   （国道・道道（駅前広場含）・市道・交通安全）について 

（４）滝川市駅前広場景観検討市民会議について  

 

２．その他について 

  なし。 

 

３．次回委員会の日程について 

  ４月14日（月）午前 10時00分から第一委員会室にて開催することに決定した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 経済建設常任委員長  山 口 清 悦  ○印 
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  平成26年４月１日 3 

 4 

 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 5 

 6 

                                滝川市長 前 田 康 吉 7 

 8 

 9 

   経済建設常任委員会への説明員の出席について 10 

 11 

 平成26年３月24日付け滝議第225号で通知のありました経済建設常任委員会への説明員の出席要求について、次 12 

の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 13 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、 14 

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 15 

 16 

記 17 

 18 

 滝川市長の委任を受けた者 19 

建設部長         大 平 正 一 20 

  建設部次長         高 瀬 慎二郎 21 

  建設部土木課長         深 瀬 文 彦 22 

  建設部土木課長補佐        芦 澤   博 23 

建設部都市計画課長        千 葉   豊 24 

建設部都市計画課主幹        湯 浅 芳 和 25 

建設部都市計画課係長        岡 崎 卓 哉 26 

建設部都市計画課主任技師        東   忠 司 27 

建設部都市計画課主任級技師        内 田 喜 大 28 

建設部建築住宅課主幹        伊 藤 和 博 29 

建設部建築住宅課長補佐        三 吉 修 司 30 

建設部建築住宅課係長        鎌 塚   誠 31 

 32 

 33 

                               （総務部総務課総務係） 34 



 

 

第36回 経 済 建 設 常 任 委 員 会 35 

H26.４.２(水)10:00～ 36 

第 一 委 員 会 室 37 

○ 開   会 38 

 39 

 40 

○ 委員長挨拶（委員動静） 41 

 42 

 43 

１．所管からの報告事項について 44 

 45 

《建設部》 46 

（１）道営住宅の次期指定管理者の決定について         （口頭）建築住宅課 47 

（２）一般国道12号滝川市江部乙事故対策事業について          （資料）都市計画課 48 

（３）滝川市バリアフリー基本構想特定事業計画 49 

   （国道・道道（駅前広場含）・市道・交通安全）について       （資料）都市計画課 50 

（４）滝川市駅前広場景観検討市民会議について         （資料）都市計画課 51 

 52 

 53 

２．その他について 54 

 55 

 56 

 57 

３．次回委員会の日程について 58 

  ４月14日（月）10時00分 第一委員会室 59 

 60 

 61 

○ 閉  会 62 
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 63 

第36回 経済建設常任委員会 64 

H26.4.2 (水)10：00～ 65 

第 一 委 員 会 室 66 

開  会 １０：００ 67 

委 員 長 ただいまより第36回経済建設常任委員会を開会いたします。 68 

 委員動静報告 69 

委 員 長 まず、委員動静ですが、委員は全員出席です。議長及び委員外議員として木下 70 

議員、傍聴として清水議員、渡邊龍之議員、井上議員、窪之内議員が出席をし 71 

ております。 72 

 １．所管からの報告事項について 73 

委 員 長 それでは、１、所管からの報告事項について、（１）、道営住宅の次期指定管理 74 

者の決定について説明を求めます。 75 

 （１）道営住宅の次期指定管理者の決定について 76 

鎌塚係長 おはようございます。４月１日付で建築住宅課公営住宅係長の発令を受けまし 77 

た鎌塚と申します。滝川市住宅施策、また住民サービスのさらなる向上に努め 78 

てまいりますので、今後ともよろしくお願いいたします。 79 

 私から、道営住宅次期指定管理者の決定につきまして報告させていただきたい 80 

と思います。道営住宅の次期指定管理者が正式に決定されました。さきに開催 81 

されました第34回経済建設常任委員会におきまして、昨年12月下旬、道による 82 

次期指定管理者の候補者の審査を終え、本年１月24日に滝川ガス株式会社が次 83 

期指定管理者の候補者として選定された旨をご報告したところですが、平成26 84 

年第１回北海道議会定例会におきまして、３月24日に議決され、４月１日より 85 

同社が指定管理者として正式に決定した旨、道から通知がありました。指定管 86 

理の期間は、平成30年３月31日までの４カ年。見晴団地、滝の川団地、啓南団 87 

地の道営住宅３団地283戸の管理となります。我々としましては、指定管理者と 88 

しての民間のノウハウを発揮されることを期待するところであり、結果、居住 89 

者のさらなるサービスの向上につながることを望んでいるところであります。 90 

 なお、道営住宅の入居者等に対しましては、次期指定管理者により正式決定の 91 

文書を配付し、市民には市広報、ホームページ等により周知するとともに、道 92 

から指定管理された事業者への業務の引き継ぎにつきましては、事務レベルで 93 

既に議決前から進めてきており、指定管理開始前までに終えているところであ 94 

りますが、今後ともしばらくの間サポート体制を維持してまいりたいと思いま 95 

す。 96 

 以上、報告とさせていただきます。 97 

委 員 長 説明が終わりました。 98 

 質疑ありますか。 99 

副委員長 １点だけお伺いします。指定管理が市から離れるということですが、入居され 100 

ている住民の方のいろんな苦情や、いろんな対処というのがあろうかと思うの 101 

ですが、それらについては完全に指定管理の方が対応するということになるの 102 

か、お伺いをしておきたいと思います。 103 

鎌塚係長 基本的な考え方としましては指定管理事業者が担うことにはなりますが、これ 104 

まで市として対応してきた実績を踏まえ、連携したサポート体制は今後も続け 105 

てまいりたいと思います。さまざまな案件があろうかと思いますので、この間 106 
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かかわってきた中身を含めまして引き続き連携して対応してまいりたいと考え 107 

ておりますので、ご理解をお願いいたします。 108 

委 員 長 ほかに質疑ありませんか。 109 

（なしの声あり） 110 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 111 

         （２）、一般国道12号滝川市江部乙事故対策事業について説明を求めます。 112 

 （２）一般国道12号滝川市江部乙事故対策事業について 113 

大平部長 少し遅くなりましたけれども、年度初めの大変お忙しい中、委員会を開催して 114 

いただきましてまことにありがとうございます。 115 

 冒頭、私より一般国道12号滝川市江部乙事故対策事業に係る経緯についてご説 116 

明したいと思います。詳細につきましては、担当より説明させていただきます。 117 

 国道12号の改築につきまして、国道12号バイパスが５丁目に接続し、バイパス 118 

の完成が近づいた平成13年ごろより、６丁目から江部乙14丁目までの４車線化 119 

を国に要望してきたところありますが、４車線化を含む新規改築の採択が非常 120 

に厳しい状況が続いておりました。その状況を打破すべく、昨年10月に国道の 121 

都市計画の幅員を江部乙の市街区間におきまして現道用地内で４車線が可能な 122 

幅員に変更するという、いわゆる重大な計画変更を行ってまいりました。この 123 

ことにつきましては、用地補償などの費用を抑えまして、費用対効果を高め、 124 

事業化にめどをつけたいとするものでありました。このたびこの都市計画変更 125 

が重大な決断であるということを国でも重く受けとめていただきまして、悲願 126 

の４車線化事業ではありませんけれども、要望時に繰り返し訴えてまいりまし 127 

た事故が多発している状況を解消すべく、交通事故の対策を優先しての事業が 128 

目に見える形となりまして、今年度よりスタートすることになったものであり 129 

ます。また、この事業化ですが、全道的には数多くの事故危険区間がある中、 130 

非常に採択条件が厳しい状況でありましたけれども、去る３月26日、札幌開発 131 

建設部長へ水口議長とともに要望行動を行ったことで最終的に事業化の決定が 132 

なされたことをあわせて報告させていただきます。 133 

 この事業決定によりまして、滝川市内における国道12号といたしましては12号 134 

バイパス以来の久々の大型事業であります。交通安全はもとより、地元企業に 135 

も少なからずさまざまな恩恵があるものと思っております。事業実施につきま 136 

しては地元のご理解、ご協力が欠かせないものでありまして、事業化に至った 137 

経緯を踏まえ、委員各位のご支援につきましてもよろしくお願いをいたしたい 138 

と思っております。 139 

 私からは以上でございます。 140 

湯浅主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 141 

委 員 長 説明が終わりました。 142 

 質疑ありますか。 143 

坂  井 今回の事業をもってここの部分の道路というのはひとまず決着する考えなのか、 144 

４車線化についての要望は国に対して継続的に今後も行っていくのかお伺いし 145 

ます。 146 

湯浅主幹 まず、事故対策ということで国が優先的に行っていただけますので、こちらの 147 

事業についての事業完了を優先していきたいと考えております。事業完了後に 148 

また、４車線化につきましては都市計画決定もしておりますので、引き続きお 149 

願いしていきたいと考えております。 150 
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委 員 長 ほかに質疑ありますか。 151 

（なしの声あり） 152 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 153 

         （３）、滝川市バリアフリー基本構想特定事業計画（国道・道道（駅前広場含）・ 154 

市道・交通安全）について説明を求めます。 155 

 （３）滝川市バリアフリー基本構想特定事業計画（国道・道道（駅前広場含）・ 156 

市道・交通安全）について 157 

湯浅主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 158 

委 員 長 説明が終わりました。 159 

 質疑ありますか。 160 

（なしの声あり） 161 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 162 

         （４）、滝川市駅前広場景観検討市民会議について説明を求めます。 163 

 （４）滝川市駅前広場景観検討市民会議について 164 

湯浅主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 165 

委 員 長 説明が終わりました。 166 

 質疑ありますか。 167 

荒  木 資料の最後についているのができ上がったイメージ図だと思いますが、都市間 168 

高速バスが乗り入れるというのは聞いているのですけれども、都市間高速バス 169 

はどこから中に入ってくるのですか。 170 

湯浅主幹 都市間高速バスにつきましては、この駅前広場には乗り入れはできないという 171 

ことになっております。そちらについてもバス会社と協議を行っておりまして、 172 

あくまで今の予定ですけれども、この絵にあります栄通り、スマイルビルとの 173 

間に現在もバス停のラインがありますので、そこを予定しています。 174 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 175 

三  上 タクシー乗り場の関係ですが、タクシー事業者との話し合いで大分進んだかと 176 

思いますけれども、その状況について説明お願いします。 177 

湯浅主幹 北空知ハイヤー協会と駅前広場につきましては協議を何回かさせていただいて 178 

おりまして、その中では今回提示している平面図にありますタクシープール６ 179 

台、乗降で２台ということで協議を終えております。今後は、維持管理や運用 180 

面で協会を通じて協議を進めてまいりたいと考えております。 181 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 182 

副委員長 １点だけお伺いします。今の滝川の駅前広場で、送迎の方の不心得の駐車が山 183 

ほどいるのですが、新しい一般の方の駐車場について、夏は問題ないと思うの 184 

ですが、冬の除雪等々の対応は、道が行うのだろうと思うのですけれども、送 185 

迎のときの駐車ならいいのですが、何日もとまっているような車について、除 186 

雪を含めての対応策を考えているのかお伺いします。 187 

湯浅主幹 駐車場の維持管理についてですが、今回の駅前広場整備事業そのものは道道昇 188 

格して北海道でやっていただけるということになっておりますが、維持管理に 189 

つきましてはまた市道に戻ってきまして、市で行うという形になります。その 190 

上で、今ご質疑のある駐車場の管理の関係につきましては、ご指摘のとおり違 191 

法にとめられている方がおりますが、そちらについては現在ＪＲにお願いして 192 

管理していただいているのですけれども、なかなかうまくいっていないという 193 

状況は我々としても把握しております。駐車場につきましては、今後ＪＲと市 194 



 

- 4 - 

 

とで協議を進める中で、そのようなことが起こらないように検討してまいりた 195 

いと考えております。 196 

副委員長 今の問題は、横に雪を山にするのではなくて、きちんと夏と同じだけの駐車ス 197 

ペースを、排雪を含めて確保できるかどうかが一番の問題だと思います。それ 198 

ができるようにならなければ、例えば24時間とまっていたら強制的にレッカー 199 

して持っていってしまうだとか、そういうことをしない限り、甘いことでは絶 200 

対になくならないと思うので、その辺の対応ができるかどうかお伺いします。 201 

湯浅主幹 平面図、２ページ目のＡ３判のほうにありますけれども、駐車場の周りに緑の 202 

区間がありまして、そこに雪を寄せるということで今考えていますが、全ての 203 

雪を押し切れるかどうか、排雪の関係がございますので、極力駐車場台数を確 204 

保したいと考えております。ただ、この駐車につきましては、あくまでもＪＲ 205 

の切符を購入したり送迎用の駐車場ということですので、我々としては停車で 206 

きる時間帯は30分程度ぐらいと思っております。そういう中で極力冬の駐車ス 207 

ペースを確保するように努めてまいりたいと考えております。 208 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 209 

小  野 まず、スマイルビルの地下道の問題については解決したのか。それから今はイ 210 

ンターロッキングになっている部分について、市のバリアフリー化計画ではイ 211 

ンターロッキングをやめて新しい舗装になっているのだけれども、ここもそう 212 

いったことが今後考えられないのかどうか。今インターロッキングをやって、 213 

また新しい舗装にするのかどうか、その辺２つ確認します。 214 

湯浅主幹 まず、１点目のスマイルビルの地下道の関係ですけれども、スマイルビルの経 215 

営者がかわりまして、新しい経営者と協議をしているところであります。ただ、 216 

地下道につきましては、基本的に交通安全施設ですので、交通安全施設として 217 

の機能というのが、代替の横断歩道や道路がなくなったこと等を考えまして、 218 

廃止ということで進めていく考え方を持っております。あとは、施工に関して 219 

スマイルビル側の協力を得ないと施工できない部分もありますので、そちらに 220 

ついて引き続き新しい経営者の方のご理解を得られるように今後協議を進めて、 221 

施工に入っていきたいと思っております。 222 

 それと、インターロッキングの関係ですけれども、駅前広場の中につきまして 223 

は、今は平板ブロックを考えておりまして、インターロッキングにつきまして 224 

は小さなブロックの塊になっておりますので、バリアフリー上、でこぼこする 225 

とか足がひっかかるというようなご指摘をバリアフリー協議会からも受けてい 226 

ます。今回はそういった足のつまずき等がない平板ブロックで、大きな板で下 227 

にもモルタル等が入りますので、凹凸がなく、波打たないように施工されるこ 228 

とになります。そのような段差が生じたり歩きづらくなるということはないと 229 

考えておりますので、ご理解いただきたいと思います。 230 

委 員 長 ほかにありますか。 231 

（なしの声あり） 232 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 233 

 ２．その他について 234 

委 員 長 ２、その他について、委員の皆さんから何かありますか。 235 

（なしの声あり） 236 

委 員 長 事務局から何かありますか。 237 

（なしの声あり） 238 
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 ３．次回委員会の日程について 239 

委 員 長 ３、次回委員会の日程については、既にご連絡したとおり４月14日午前10時、 240 

第一委員会室で開催します。 241 

 以上をもちまして第36回経済建設常任委員会を閉会いたします。 242 

お疲れさまでした。 243 

閉  会 １０：２６ 244 


